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Sportsalus sostiene l'informazione orvietana

Strada dell’Arcone, 13Q - ORVIETO | Tel. 0763.301592
Piazza del Fanello, 22/23 - ORVIETO | Tel. 0763.630216 
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Store Orvieto:

Via dei Fabbri, 1  - Fontanelle di Bardano

(zona ind.le) 05018 ORVIETO - TR

Tel. 0763.316282 | cell. 337.927464

commerciale@gruppoercolini.it

Store Viterbo:

Tangenziale Ovest 42/a

01100 Viterbo (VT) 

Tel.0761/275644 | cell. 335/7295682

viterbo@gruppoercolini.it

Store Chiusi:

Centro Commerciale Etrusco

Via dell'Orchidea - 53043 Chiusi (SI)

cell. 320.9280533

chiusi@gruppoercolini.it

W W W . E R C O L I N I H O M E . I T

Solo il meglio per la tua casa.

Un nuovo showroom di 600 mq
Via dei Fabbri, 1  (Fontanelle di Bardano) ORVIETO

PARQUET | CENTRO CUCINE | INFISSI E SERRAMENTI | PORTE | BLINDATI | BASCULANTI | SCALE | RIVESTIMENTI | ARREDO BAGNO | LAMINATI
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Ci avviciniamo sempre di più alle prossime 
elezioni. E mai come quest'anno i social 
ne fanno da padrone. Incontri live, dirette 

streaming, foto, video.
Tutto viene promosso e condiviso. 

Si contano le sedie vuote, quelle piene, si 
riempiono bar e locali per confrontarsi e 
conoscere i progetti degli aspiranti sindaci. 
Aperitivi, sedi nuove, un turbinio di nuove e 

vecchie facce. 
C'è la lista dei Giovani e delle forze fresche, 
la lista del sindaco in carica, la lista di chi 
e' sempre stato sul territorio e quella di chi 
sul territorio vuole tornare per dare il suo 

contributo. 
Mai come questo anno c'è fermento, c'è 
curiosità, attesa; si parla, ci si confronta, si 
cerca di arrivare a parlare a tutti i cittadini di 

tutte le frazioni. 
La speranza e' che davvero l'elefante non 
partorisca il topolino e che qualcosa di nuovo 

si metta davvero in moto. 
Ragionando con altre persone su Orvieto e 
sui paesi vicini sono ormai quasi 20 anni che 
non vengono attuati dei veri progetti atti a 

rivoluzionare il modello città.
Tolta la costruzione della variante non c'è stato 
più nessun vero impatto su viabilità, vivibilità, 

servizi e chi più ne ha più ne metta. 
Il momento è giusto per far diventare concreti 

gli annunci e le proposte elettorali. 
Per non perdere altro tempo e non rimanere 
ulteriormente indietro rispetto ad altre realtà.

DAL VIRTUALE 
AL REALE.

{ parla con il Vicino } info@ilvicino.it

orsolini.it

Materiali edili, finiture e soluzioni per l’interior design
33 punti vendita in 6 regioni

Abruzzo    Lazio    Lombardia    Molise    Toscana    Umbria
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POLVERE DI LUCE 
SOTTILE
di Paolo Pupo

Polvere di luce sottile 
abbraccia sospiri d'incanto e 
fragore,
orizzonti madidi di pioggia e 
stupore.
Lontano ascolta il riverbero di 
un sogno, 
odora di vento la mia 
meraviglia.
Ebbri di gioia sopita 
lucidi inverni incantati dal sole, 
incantesimo furente d'amore, 
saltella leggiadro tra i pruni, 
ardore d'audacia un rapace.
Mancano gli attimi all'eterno 
ritorno, 
agitano il mare onde di pace, 
roride carezze in fondo al 
cammino, cantano il futuro 
screziato d'argento, occhi dipinti 
dalla magia di un respiro.

AFRICA CENTRALE 
02/05/2001
di Mirko Belliscioni

Edgar e Yarka erano in viaggio 
su una jeep malmessa ormai 
da giorni. Una settimana di 
deserto aveva fiaccato i due che 
erano alle prese con continue 
discussioni. Dovevano trovare 
una camera d'albergo a tutti i 
costi, e finalmente a Dikwa ci 
riuscirono. Non era certo un 
4 o 5 stelle, poteva sfiorarne 
appena una ma era meglio 
della solita tenda. In un batter 
d'occhio si addormentarono, 
quasi all' unisono, e i loro sogni 
iniziarono a intrecciarsi.

IO SENTO.
di Tonino Cristiano

Io sento
e il sentire affonda
sotto i pesanti pensieri.
Devo ridere: rido.
L'ironia la mia anima salva
eroica_mente.
Anima deperibile, fragile, 
mortale.
E sono un vivente accanito,
resistente,
sfidato dalle peripezìe del 
destino.

Simone e Matteo vi aspettano 

Nuova 
gestione

Vi proponiamo ottime ricette della tradizione orvietana 
e del centro Italia, proprio come le facevano le nonne, con 
amore e uso di materie prime di qualità, fornite da produttori 
e allevatori locali rigorosamente selezionati.

La nostra carta dei vini segue la stessa filosofia, con vini 
naturali, di vignaioli indipendenti, vecchie vigne o comunque 
vini etici, sostenibili e con cura nella produzione.

Come nelle migliori osterie di una volta,
AL FICO NON MANCA MAI LA MUSICA: 

organizziamo settimanalmente concerti ed eventi 
culturali, accompagnati da ottimo cibo e vino.

L’ampio spazio, anche esterno, rende L’Osteria del Fico un 
ambiente perfetto per eventi, banchetti e cerimonie grazie 

anche al piacevolissimo e sicuro spazio giochi per bambini.

Da noi trovate anche gustosi piatti vegetariani  e per chi è celiaco 
o presenta altre intolleranze alimentari.

Dai primi di giugno segui gli Europei di calcio 2024
A CENA NEL NOSTRO GIARDINO.

Chiamaci e prenota subito il tuo tavolo!
Via della Svolta, 47  · Orvieto (TR)

Tel: 370 1327246
osteriadelficoorvieto@gmail.com

La Giunta regionale ha 
deliberato la messa a 
disposizione delle som-
me, oltre 11,5 milioni di 
euro, per il nuovo Piano 
ordinario di recupero e 
contenimento delle liste 
di attesa, Piano che fa 
seguito a quello straor-
dinario, messo in cam-
po lo scorso anno, che 
ha portato all’abbattimento 
completo delle circa 80 mila 
prestazioni accumulate prima 
del maggio 2023. 
Ad oggi il numero delle presta-
zioni sanitarie nei percorsi di 
tutela si è stabilizzato intorno 
alle 55 mila unità, numero che 
la Giunta vuole ulteriormente 
e strutturalmente ridurre attra-
verso il nuovo Piano.
Nelle more degli eventua-
li provvedimenti operativi del 
Governo nazionale, proprio 
in merito alle liste di attesa, la 
Regione, per il loro recupero, 
potrà contare su 7,3 milioni di 
euro così suddivisi: 1,5 milioni 
per l’Azienda Ospedaliera di 
Perugia e altrettanti 1,5 mln 
per quella di Terni, mentre le 
Usl 1 e 2 avranno ciascuna a 
disposizione 2,151 milioni di 
euro. 
A queste somme si aggiungo-

no gli stanziamenti di 2,98 mi-
lioni di euro per le prestazioni 
aggiuntive orarie del persona-
le medico pubblico e 1,3 milio-
ni per le prestazioni aggiuntive 
del personale non medico del 
comparto sanitario pubblico, 
per un totale, come detto, di 
oltre 11,5 milioni.
Il cronoprogramma ora pre-
vede: entro il 6 maggio un’ul-
teriore ricognizione numerica 
delle prestazioni da aggredire 
per tipologia e priorità, al fine 
di avere un quadro quanto mai 
attuale in base al quale, entro 
il 13 maggio, programmare il 
loro smaltimento dal punto di 
vista operativo.
Per il 14 maggio è prevista una 
riunione per la verifica del Pia-
no stesso e per determinare 
le tempistiche di concretizzare 
del recupero delle prestazioni 
pregresse e la gestione delle 
nuove.

Contenimento delle liste di attesa.Contenimento delle liste di attesa.
La Giunta regionale dell’Um-
bria ha deliberato il riparto e 
l’individuazione dei criteri e 
modalità per l’assegnazione 
delle risorse 2024 ai Comuni 
territorialmente interessati dagli 
impianti di grandi derivazioni. 
Si tratta, per l’anno in corso, di 
circa 3,7 milioni di euro rispetto 
ai precedenti 1,8 milioni.
Il raddoppio delle risorse è do-
vuto alla nuova legge, del 6 
marzo 2023, propo-
sta dall’attuale Giunta 
e votata dall’Assem-
blea legislativa. Le 
somme a disposizione 
dei Comuni dovranno 
essere spese per in-
terventi che riguarda-
no il decoro urbano 
(600 mila euro), la 
manutenzione ordi-
naria e viabilità (600 
mila), la manuten-
zione straordinaria 
e adeguamento/co-
struzione di impianti 
sportivi (1 milione e 
850 mila), la realizzazione di 
grandi eventi e manifestazioni 
storiche previste dalla legge 16 
del 2009 (647 mila euro).
La ripartizione, pro quota per 
numero di abitanti, riguarda 
i Comuni di: Alviano, Arrone, 

Baschi, Cerreto di Spoleto, Fe-
rentillo, Narni, Norcia, Orvieto, 
Preci, Sant’Anatolia di Narco, 
Scheggino, Terni, Vallo di Nera.
Tale complesso di risorse, come 
detto, sarà ripartito in base 
alla popolazione e porteranno 
somme a disposizione della 
casse comunali, per fare esem-
pi dei Comuni più popolosi, di 
oltre 2,4 milioni di euro per Ter-
ni, 450 mila euro per Orvieto e 

circa 415 mila euro per Narni. Il 
tutto, come detto, a favore del-
la realizzazione di interventi ed 
opere nei settori previsti dalla 
legge per i quali i Comuni sono 
tenuti a presentare entro il 31 
maggio prossimo programmi e 
progetti alla Regione.

Una festa nel nome della rosa 
e di un luogo speciale, Rocca 
Ripesena, il paese umbro che 
ha fatto della regina dei fiori il 
suo simbolo distintivo. Dal 24 
al 26 maggio 2024 il piccolo 
borgo ai piedi di una rupe tu-
facea attirerà grandi e piccini 
con un happening organizzato 
da A.Ge Orvieto, tre giorni di 
festa e un ricco programma di 
eventi culturali, laboratori espe-
rienziali, momenti di intratteni-
mento, musica e gioco. Sullo 
sfondo il desiderio di preserva-
re il paesaggio e stringere una 
nuova alleanza con la natura e 
le sue immense forme di bel-
lezza espresse, in questo caso, 
con le collezioni di rose antiche 
ed erbacee perenni. Il roseto 
di Rocca Ripesena, diventato 
un'attrazione romantica per gli 
appassionati di botanica e foto-

grafia, sabato 25 sarà visitabi-
le con passeggiate guidate da 
esperti che riveleranno i tanti 
modi di esprimere la passione 
per il giardinaggio e le piante. 
Se i grandi verranno introdotti 
ai temi green con la presenta-
zione di libri e aperitivi a " tema 
rose ", i bambini saranno coin-
volti nei laboratori fantasia di 
Animundi e della serie in ani-
mazione "Lampadino e Cara-
mella", presenti i pupazzi del 
cartoon in onda sul canale te-
matico di RAI yo yo. Non man-
cherà la pizza in piazza, cotta 
nell'antico forno scavato nella 
rupe e la musica sotto le stel-
le perché la giornata dedicata 
alle famiglie abbia mille diverse 
sfumature. Domenica mattina 
l'appuntamento è con lo sport 
che ha cuore il bene del pia-
neta, quel plogging che invita 

Risorse ai comuni.Risorse ai comuni.

Rocca Rosae in festa.Rocca Rosae in festa.

"Osteria di campagna
ricette della tradizione, musica e vini buoni"

CELLULARINO MIO
di Fiorella Possieri

“Do sei,” “Che fai?” … 
ascoltiamo ripetere per strada 
forse chiedendo ad un mio amico 
o a un parente, e sì, l’uso di 
questo minuscolo marchingegno 
è sempre più sovente!
E’ dolce osservare persone un po' 
attempate che “strizzano” i loro 
occhi per leggere le minuscole 
lettere con aria interrogativa e 
un po' sorpresa o massaie che al 
supermercato “raspano” mentre 
sta squillando nella sporta della 
spesa. 
Prima d’uscire di casa, oltre le 
chiavi e il portamonete Non può 
mancare nella tua borsetta, guai 
a dimenticarlo, ormai fa parte 
del nostro necessario e si ritorna 
indietro a recuperarlo in tutta 
fretta.
Come dicevo, è diventato più 
che indispensabile e guai a 
rimanere senza, appena la 
suoneria intona una musichetta, 
ci si affanna per rispondere 
all’occorrenza.
Mi hanno raccontato che in un 
convegno ad un partecipante 
iniziò a squillare Intonando 
il famoso motivo “Funicolì, 
funicolà” e un po' per la sorpresa 
e un po' per la consapevolezza 
della brutta figura non c’era 
verso di farlo smette de sona’.
Solitamente al bar, al ristorante 
o in compagnia,  muovendo 
freneticamente la sua tastiera 
s’ignora completamente chi ti sta 
accanto, addio comunicazione, 
non sappiamo se il nostro vicino 
è allegro, triste o stanco.
Che tempi lontani quando ci si 
meravigliava di uno squillo che 
usciva da una specie di grossa 
radio portata a tracolla con una 
certa dignità, “Pensa che beati!” 
sussurravamo, possono parlare 
senza fili, una vera rarità.
Oggi invece si alternano senza 
sosta le musiche di diverse 
sonerie o i “bip” che annunciano 
whats up o vari messaggini, poi 
quando t’appare il nome dei tuoi 
cari che ti chiama accenni ad un 
sorriso e te sembra de sentilli un 
po' vicini.
C’è da dire a discolpa dei 
telefonini che, pur avendoci 
intrappolato regalandoci un 
po' di dipendenza, talvolta 
sono riusciti a salvare la vita di 
qualcuno o a risolvere problemi 
vari perciò un benvenuto tra 
noi cari cellulari, vi terremo da 
conto  aspettando trepidanti 
una chiamata dai nostri amici o 
famigliari.

tutti a correre o  semplicemente 
a camminare, guardandosi in-
torno e  raccogliendo la spaz-
zatura, per poi  differenziarla 
nella maniera corretta. Per i 
vincitori della gara che inizierà 
nei giardini di Sferracavallo e si 
concluderà nel parcheggio di 
Rocca Ripesena passando per 
un nuovo sentiero nel verde, 
ricchi premi, una merenda gra-
tuita e la simbolica "patente di 
amico della Terra".  Il finale in 
serata con un evento glamour 
che saprà di eleganza, bellezza, 
inclusione....pace. Il roseto ospi-
terà la sfilata di alta moda dello 

stilista italo-palestinese Jamal 
Taslaq, noto per la sua couture 
che lega nello stile un'estetica 
fra Oriente e Occidente. Nella 
serata a inviti saranno presen-
tati 25 abiti gran sera indossati 
da giovani modelle orvietane 
e saranno consegnati i premi 
RosaPace disegnati in esclusiva 
dalla creative director Caterina 
Migliorini.  "Rocca rosae in fe-
sta" vuole essere un evento per 
le famiglie e un'occasione di 
svago per gli amanti delle rose, 
una riflessione sulla cultura del 
paesaggio e sulla necessità di 
preservarlo. Infine un momen-

to wow che obbli-
gherà gli invitati a 
indossare l'abito 
lungo, sedersi fra 
le rose e vivere 
l'incanto di una 
collezione di pezzi 
unici che rende le 
donne speciali e 
fa sognare.
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Presentiamo un'opera che l'Um-
bria attende da tempo perché 
il centro fieristico Umbriafiere 
è via via diventato un punto di 
riferimento non solo per il cen-
tro Italia, ma per tutto il paese. 
Umbriafiere è infatti oggi una 
società partecipata regionale 
ben amministrata, sana e so-
lida che abbiamo rivitalizzato 
con nuove fiere, con la realiz-
zazione anche di concorsi e con 
un occhio a convention e gran-
di eventi”. È quanto affermato 
dalla presidente della Regione 
Umbria, Donatella Tesei, nel 
corso della conferenza stampa 
di presentazione del progetto di 
restyling di Umbriafiere.
“Il centro fieristico – ha detto la 
Presidente -, che sorge in un'a-
rea strategica e nevralgica del-
la nostra regione, ha bisogno, 
per crescere ancora, di diven-
tare una struttura moderna ed 
all’avanguardia dove ospitare 
eventi importanti per la nostra 
economia. Ed in questo ambito 
di notevole importanza sono i 
progetti che stiamo realizzan-
do, anche a livello infrastruttu-
rale, per dotare l’area di colle-
gamenti sempre più efficienti e 
moderni. Grazie alla struttura 

regionale, al Comune di Bastia 
e all'advisor dell'operazione 
Gepafin, abbiamo finalmente 
tutte le carte in rego-
la per realizzare que-
sta opera che la no-
stra regione merita”.
Entrando poi nel me-
rito del progetto, la 
presidente ha detto 
che “il costo com-
plessivo dell’inter-
vento è di circa 6,1 
milioni di euro e pre-
vede il restyling dei 
tre padiglioni nella 
parte dell’impianti-
sta, pavimentazio-
ne, illuminazione, 
sistema infissi, involucro archi-
tettonico, passerelle di colle-
gamento, piazzali di parcheg-
gio, restyling della palazzina 
antistante e condizionamento 
del padiglione n.9. Il costo 
complessivo dell’intervento è di 
circa 6,1 milioni di euro, salvo 
ulteriori valutazioni in sede ese-
cutiva.”
Come sapete – ha concluso Te-
sei - l’utilizzo di risorse regionali 
provenienti dal fondo sviluppo 
e coesione ci impegna ad un 
piano tempi-azioni molto pre-

ciso, secondo progettualità che 
abbiamo già depositato e che 
garantirà una realizzazione, ne 

siamo certi, secondo i tempi 
previsti.
“Vorrei ringraziare la Presiden-
te Tesei e la Regione Umbria 
per aver dimostrato sensibilità 
verso il centro fieristico – ha 
dichiarato il Presidente di Um-
briafiere Stefano Ansideri. Era 
infatti necessario intervenire 
subito perché le strutture sono 
datate ed hanno necessità im-
pellente di essere ammoder-
nate così da consentire anche 
attività diverse da quella pret-
tamente fieristica. 
Ci troviamo – ha aggiunto – in 

un contesto che si colloca tra 
le città più belle dell’Umbria 
e quindi questo progetto rap-

presenta un'ulteriore 
opportunità per far 
conoscere e visitare il 
nostro territorio”. Per 
il Sindaco di Bastia 
Umbra Paola Lun-
garotti – “il centro 
di Umbriafiere è un 
polo attrattivo, non 
solo per il territorio 
comunale ma per 
l’intera regione ed è 
per questo – ha detto 
- che, come ammi-
nistrazione, ci siamo 
sempre mossi in si-

nergia con tutti gli altri soggetti 
coinvolti nella realizzazione del 
progetto. 
Come Comune ci siamo spinti 
su nuovi percorsi, consapevoli 
del grande ruolo che può assu-
mere questo centro fieristico a 
condizione che sia adeguato e 
competitivo. 
Competere – ha concluso il sin-
daco - significa correre insieme 
e ringrazio la Presidente che ha 
accolto subito le nostre istanze 
per intraprendere questa stra-
da”.

Intitolata a Padre 
Edoardo Mearelli l’a-
rea verde di via Se-
sia a Sferracavallo. 
Domenica 5 maggio 
si è tenuta la ceri-
monia alla presenza 
dei rappresentanti 
dell’amministrazione 
comunale di Orvieto, del par-
roco della parrocchia di Santa 
Maria della Stella e San Pietro 
Parenzo di Sferracavallo, don 
Danilo Innocenzi, e degli abi-
tanti del quartiere.
Dopo i lavori di riqualificazione 
che hanno interessato la zona 
negli anni scorsi, l’area verde è 
stata recuperata, recintata e at-
trezzata con panchine e giochi 
grazie alla collaborazione tra il 
Comune di Orvieto e i residenti.
Con delibera dell’8 aprile 
scorso, la giunta comunale ha 
approvato l’intitolazione dell’a-
rea a Padre Edoardo Mearelli 
raccogliendo le richieste dei 

cittadini di Sferracavallo. Nato 
a San Secondo di Città di Ca-
stello e morto a 90 anni dopo 
74 anni di professione religio-
sa e 66 di sacerdozio, Padre 
Edoardo arrivò a Sferracavallo 
nel 1964 insieme a una pic-
cola comunità di frati minori 
francescani e nello stesso anno 
venne nominato parroco della 
parrocchia fondata due anni 
prima e dove ha svolto le sue 
funzioni fino al 1991. “Il ricor-
do di padre Edoardo – si legge 
nella delibera – è profonda-
mente radicato nella comunità 
di Sferracavallo in quanto a lui 
è riconducibile la creazione e lo 

sviluppo del-
la comunità 
parrocchia-
le frazionale 
nonché nelle 
vicine località 
di Bardano e 
Rocca Ripe-
sena dove ha 

esercitato le funzioni sacerdo-
tali”. Con questa intitolazione 

vengono quindi riconosciu-
te “le sue grandi doti umane, 
culturali e religiose grazie alle 
quali è riuscito ad instaurare 
un profondo legame con le 
famiglie dei fedeli, ma anche 
con i non credenti, grazie all’e-
quilibrio ed all’atteggiamento 
inclusivo, e mai divisivo, che 
ha contraddistinto la sua intera 
esperienza sacerdotale”.

Umbriafiere, presentato progetto di restyling, ampliamento eUmbriafiere, presentato progetto di restyling, ampliamento e
nuova area espositiva.nuova area espositiva.

Intitolata a Padre Edoardo Mearelli l’area verde di Sferracavallo.Intitolata a Padre Edoardo Mearelli l’area verde di Sferracavallo.
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Istituto Comprensivo Orvieto-Baschi.

AbitiAMO responsabilMENTE
il mondo.

L'istituto comprensivo IC 
Orvieto-Baschi il giorno 22 
aprile ha aperto la festa an-
nuale della scuola dedicata al 
Progetto "AbitiAMO respon-
sabilMENTE il mondo" , pro-
prio nella ricorrenza annuale 
della Giornata mondiale della 
Terra, la più grande manife-
stazione ambientale dedicata 
al Pianeta.Nata per sensibiliz-
zare il mondo sull'importanza 
della conservazione 
delle risorse natu-
rali della Terra, sul 
cambiamento cli-
matico e inquina-
mento (di acqua, 
aria e suolo), negli 
ultimi anni ha mo-
bilitato oltre un miliardo di 
persone nei 193 Paesi dell’O-
NU coinvolti.  
L'unità di competenza trasver-
sale del progetto ha avuto 
come nucleo tematico la com-
petenza  europea "Conoscere, 
rispettare, valorizzare" sulla  
base della quale si è articola-
to il percorso formativo in tutti 
i plessi, ordini e gradi dell'IC 
Orvieto-Baschi.
La festa si è svolta nei rispettivi 
plessi della scuola secondaria 
di primo grado Luca Signo-
relli, L. Barzini, E. Frezzolini, 
Baschi e Colonia, coinvolgen-
do tutte le classi ponte della 
scuola dalla scuola dell'in-

fanzia alla scuola media.Gli 
ambienti delle diverse scuole 
hanno ospitato mostre a cie-
lo aperto o all'iinterno delle 
scuole con lavori e rappre-
sentazioni grafico-pittoriche 
aventi ad oggetto il tema 
della riqualificazione degli 
spazi del territorio e della 
città. Gli alunni  si sono esi-
biti in canti legati al tema 

della terra, hanno suonato di-
versi brani musicali e si sono 
scambiati tra di loro  alcune 
testimonianze simboliche sul-
la cura degli spazi relativi alle 
nostre scuole.
Le scuole si sono trasformate 
in laboratori aperti alla cura 
della terra dove i bambini , 
grazie anche alla collabora-
zione degli alunni del liIceo 
artistico hanno potuto speri-

mentare diverse attività arti-
stiche con la realizzazione di 
pannelli pittorici, ma anche 
iniziative  legate alla messa 
a dimora delle piante e al 
recupero degli spazi e alla 
loro riqualificazione.
Un'azione di cittadinaza atti-
va ha coinvolto gli  studenti 
del Luca Signorelli che aiu-
tati dagli alunni delle altre 
scuole dell'IC Orvieto-Baschi 
hanno ripulito il cortile della 
scuola seguendo le indicazio-
ni del gruppo Cosp esperto 
nel campo della sostenibilità 
ambientale.Tale attività è fi-
nalizzata alla acquisizione di 
comptenze civiche e sociali 

essenziali 
per abi-
tare re-
sponsabil-
mente gli 
spazi che 
i ragaz-
zi vivono 
quo t id ia -
namente.

COMPRENSORIO
Corpo di Polizia Locale - Comune di Orvieto.

Social Network: tra la libertà di parola e la commissione di un reato.
Con l’avvento dei social 
network e la frequente 
fruizione degli stessi 
da parte di un numero 
sempre maggiore e più 
ampio di utenti, capita 
qualche volta di legge-
re sulle diverse piatta-
forme opinioni dei cit-
tadini, giovani o adulti 
che essi siano, anche 
sull’operato delle Forze 
di Polizia nazionali e locali.
Vengono postati foto, video e 
vari commenti che talvolta ra-
sentano l’offesa e l’atto illecito.
Qual è il confine tra la libertà 
di parola e di pensiero sancita 
dall’art. 21 della Costituzione 
e il rendersi autori di veri e 
propri reati?
Il sopracitato art. 21 della Co-
stituzione sancisce che: “Tutti 
hanno diritto di manifestare li-
beramente il proprio pensiero 
con la parola, lo scritto e ogni 
altro mezzo di diffusione”.

Pubblicare commenti offensivi 
e/o oltraggiosi integra, invece, 
fattispecie di condotta sanzio-
nate dal Codice Penale.
Infatti, l’art. 341 bis C.P. pu-
nisce chiunque, in luogo pub-
blico o aperto al pubblico, 
in presenza di più persone 
(come ad esempio nel caso 
delle piattaforme social), of-
fende l’onore ed il prestigio di 
un Pubblico Ufficiale, mentre 
compie un atto d’ufficio ed 
a causa o nell’esercizio delle 
sue funzioni, è punito con la 
reclusione da sei mesi a tre 

anni.
Allo stesso modo, l’art. 
342 C.P. sanziona, con 
la multa da 1000 a 
5000 €, colui che of-
fende l'onore o il pre-
stigio di un Corpo po-
litico, amministrativo o 
giudiziario.
Ancora, potrebbe ri-
levare, nei casi sopra 
descritti, anche l’arti-

colo 595 C.P., quando taluno, 
utilizzando un mezzo di stam-
pa o qualsiasi altro mezzo di 
pubblici tà, 
comunican-
do con più 
persone, of-
fende l'altrui 
reputazione, 
prevedendo 
il precetto 
per esso la 
pena della 
re c lus ione 
da sei mesi 

a tre anni o della multa non 
inferiore a 516€.
In conclusione, i social rap-
presentano sicuramente una 
conquista tecnologia nell’am-
bito della comunicazione, ma 
l’invito alla popolazione è teso 
all’utilizzo intelligente delle 
piattaforme; manifestare il 
proprio pensiero è lecito ma 
non lo è offendere e oltrag-
giare le Forze dell’Ordine co-
munque votate al servizio del 
cittadino.
Ten. Chiarelli Dott. William

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di BirrAlfina

Transizione ecologica.Transizione ecologica.

Questa pagina è stata realizzata GRAZIE al contributo di  Fondazione Cotarella

Visita il sito 
www.fondazionecotarella.com 
per scoprire le nostre attività 
e conoscere i nostri progetti
Punto di ascolto Fondazione Cotarella 

DONA

• Prevenzione e cura dei disturbi alimentari
• Natura, tradizione e radici
• Sviluppo armonico ed educazione alimentare

Via G.Michelangeli 2, Orvieto • info@fondazionecotarella.com

La gentilezza in tutte le sue 
forme si è celebrata lo scorso 
22 marzo all’interno del giar-
dino che reca lo stesso nome,  
in piazza Angelo da Orvieto. 
Un evento organizzato dal 
Comune in collaborazione 
con in movimento Italia Gen-
tile, MyLifeDesign Odv e con 
l’Associazione Costruttori di 
Gentilezza.
Un momento di condivisione 
importante a 
cui ha parteci-
pato anche la 
scuola dell’in-
fanzia di Cico-
nia- I.C. Orvie-
to-Montecchio,  
con un proprio 
progetto dal ti-
tolo “l’orto del-
la gentilezza”. 
I piccoli alunni 
con l’aiuto delle 
maestre han-
no realizzato il 
prototipo di un 
piccolo orto in 
miniatura, con 
piante e ortag-
gi, utilizzando materiale di 
riciclo, perché la gentilezza, 
così come i piccoli semi, per 
maturare necessita di cure, 
impegno e rispetto per se 
stessi e per gli altri. Solo pra-
ticandola sempre e prenden-
dosi cura di lei, crescerà forte 
e rigogliosa. 
La Giornata della Gentilezza 
è stata un'occasione impor-
tante per promuovere e dif-
fondere comportamenti gen-
tili e solidali nella società. 
Un momento per riflettere 
sull'importanza dell’empatia, 
della gentilezza e dell’acco-
glienza, utili nelle nostre in-
terazioni quotidiane, fonda-
mentali per creare un mondo 

migliore per tutti.
Noi come scuola abbiamo da 
sempre a cuore il progetto 
della sostenibilità ambienta-
le; collaboriamo, infatti, con 
il nido Girotondo tramite la 
sperimentazione  del pro-
getto 0-6 che vede i bambini 
del nido e del primo anno di 
frequenza dell’infanzia im-
pegnati in attività legate alla 
natura che li portano a co-

noscere le piantine, a ricono-
scerle, a osservare i cambia-
menti della natura e capirne 
anche la stagionalità. 
Questo, al di là del progetto 
in sé, aiuta i piccoli a connet-
tersi con il mondo prenden-
dosene cura.

Istituto Comprensivo Orvieto-Montecchio.

La scuola dell’infanzia di Ciconia
a lezione di…gentilezza!

All’interno della strategia 
complessiva che punta a fare 
dell’Umbria una regione all’a-
vanguardia nel processo di 
transizione energetica, attra-
verso la riduzione dei consumi 
e l’incremento della produzione 
di energia da fonti rinnovabili, 
la Giunta Regionale ha appro-
vato i criteri di selezione per la 
predisposizione di un bando 
pubblico per il finanziamento 
di impianti fotovoltaici e sistemi 
di accumulo, da realizzarsi su 
edifici pubblici a uso pubblico, 
ed ha quantificato in comples-
sivi € 8.825.000,00 la dota-
zione finanziaria destinabile al 
bando.
Relativamente all’attuazione 
dell’Azione 2.1.2 “Sostegno 
all’efficientamento energetico 
negli edifici, strutture e impianti 
pubblici (compresa l’edilizia re-
sidenziale)” del PR FESR 2021-
2027, è imminente l’attivazione 
degli interventi di efficienta-
mento energetico degli edifici 
pubblici compresi nella gra-
duatoria di cui alla D.D. n. 3179 
del 21.03.2024, che costituisce 
un parco progetti immediata-

mente cantierabili ammissibili a 
finanziamento.
   Gli interventi, che interessa-
no il sistema edificio–impianto, 
riguardano principalmente l’i-
solamento termico dell’involu-
cro edilizio (cappotto termico, 
sostituzione infissi, schermature 
solari), la sostituzione degli im-
pianti di climatizzazione inver-

nale, l’installazione di impianti 
solari termici e/o fotovoltaici. A 
tal fine è prevista una dotazio-
ne finanziaria complessiva pari 
a € 8.875.000,00.
Su proposta dell’Assessore 
all’Ambiente, la Giunta regio-
nale ha contestualmente ap-
provato i criteri di valutazione 
tecnico-economica per la pre-
disposizione di un Program-

ma di interesse regionale, con 
modalità di individuazione di-
retta a regia regionale, previa 
rilevazione del parco progetti e 
delle proposte di investimento 
attivabili da effettuarsi da parte 
dell’Autorità Umbra per Rifiuti 
e Idrico (AURI). Sulla base del-
le risultanze della rilevazione, 
con successivo atto di Giunta 
regionale, si procederà alla 
definizione del Programma di 
interesse regionale con l’indi-
viduazione, in ordine di priori-
tà, degli interventi finanziabili, 
delle tempistiche e delle mo-
dalità attuative.
 La dotazione finanziaria desti-
nabile al Programma è quan-
tificata in € 13.500.000,00. 
Sono previste due distinte tipo-
logie di interventi ammissibili, 
con costo totale almeno pari a 
200.000,00 €, quali:
• realizzazione e potenzia-

mento di infrastrutture 
pubbliche per la gestione, 
raccolta, riuso e riciclo di 
rifiuti e scarti da lavora-
zione nonché di impianti 
dedicati all’ottimizzazione 
della raccolta differenziata 

sia in termini qualitativi, per 
il recupero delle materie 
seconde, che quantitativi, 
per la riduzione dei confe-
rimenti in discarica;

• ammodernamento, ricon-
versione e realizzazione 
di impianti pubblici per il 
trattamento dei rifiuti ur-
bani, prediligendo quelli 
che convertano nella mi-
sura non inferiore al 50%, 
in peso, dei rifiuti non peri-
colosi sottoposti a raccolta 
differenziata in materie pri-
me secondarie.

Particolare attenzione dovrà es-
sere dedicata agli investimenti 
volti al trattamento e recupero 
della carta, dei tessili e delle 
materie plastiche. Si specifi-
ca che verranno individuati gli 
interventi che garantiranno un 
significativo incremento della 
percentuale di recupero, rispet-
to allo stato attuale, mediante 
sistemi tecnologici che consen-
tono la selezione e il raggrup-
pamento per materiali omo-
genei (plastiche poliolefiniche, 
PET, carta, cartone, tessili per 
materia).
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Peletto, abbandonato a un anno di 
età, è un bel meticcio di taglia media, 
di ottimo carattere, gioioso e socievole. 
Viaggia tranquillo in macchina, 
osservando curioso il paesaggio 
finalmente diverso da quello delle sue 
interminabili giornate ed è bravo al 
guinzaglio, anche in contesto urbano. 
Aspetta con entusiasmo il suo turno per 
un'adozione, non facciamolo attendere 
ancora.

Bianca è una dolce maremmana della 
stessa età di Peletto, con il quale divide 
da sempre le sue giornate.
È pacata e affettuosa, adora passeggiare 
e viaggiare in macchina. 
Quando esce annusa tutto, il più 
possibile, come se dovesse fare il pieno 
di notizie in fretta. 
E prima di ritornare alla monotonia 
del recinto ci colpisce ogni volta il suo 
sguardo che si sofferma a lungo nel 
vuoto, quasi a esprimere un desiderio, 
che non ci è difficile immaginare quale 
possa essere...

 

Quinta vive in canile dall’età di due 
anni. La taglia medio-piccola e il carattere 
davvero unico ci avevano convinto che in 
poco tempo sarebbe stata adottata. Ma 
questo purtroppo non è avvenuto. È una 
cagnolina molto buona, socievole con 
gli altri cani, bravissima in macchina e al 
guinzaglio. Sarebbe perfetta in casa e di 
certo apprezzerebbe dormire finalmente 
al caldo in inverno.

Associazione di volontariato “Gli Amici di Charlie”.

Questo mese vi presentiamo tre meraviglie, in canile già da sei anni…
ASD APS il Volo - San Lorenzo Nuovo (VT).

I NOSTRI CAMPI ESTIVI.
L’estate sta arrivando e, come 
ogni anno, l’associazione IL 
VOLO, è pronta ad accoglie-
re tutti i bambini che vorranno 
partecipare alle attività estive 
che ormai portiamo avanti dal 
2018. 
Non appena la scuola finirà 
(da Lunedì 10 giugno) i nostri 
locali saranno aperti dalle 9 
alle 18 dal lunedì al sabato 
proprio perché le mamme che 
hanno ideato il progetto sono 
mamme che lavorano e che 
comprendono l’importanza di 
poter lasciare i propri figli in 
mani sicure per avere la libertà 
di riposarsi o di svolgere tutte 
le faccende quotidiane.

I nostri campi estivi sono inclu-
sivi e accolgono bambini con 
disabilità e bambini normodo-
tati. Hanno lo scopo di forni-
re a tutti, nessuno escluso, gli 
strumenti adatti per riuscire a 
raggiungere l’obiettivo dell’at-
tività proposta. 
Portiamo avanti tanti labo-
ratori diversi: quello di cu-
cina, quello artistico, quello 
di danza e 
m o v i m e n -
to, e, ov-
v i a m e n t e , 
la nostra 
attività di 
equitazione 
ed avvici-

namento ai rapaci. 
Uno degli aspetti che più ci 
interessa sottolineare è l’ac-
cessibilità dei prezzi per far sì 
che tutte le famiglie siano in 
grado di sostenere le spese e 
tutti i bambini riescano a fre-
quentare. 

Nel MagiRegno il cagnolino Zampacorta aspetta 
Lampadino e Caramella con un misterioso sacco! 

Oggi è la giornata dei Magiperchè, spiega, e tutti 
possono chiedere consigli al saggio Panda Guru ma...

giunti nella sala del trono, apprendono con stupore 
che il libro del Grande Sapere è stato rubato!

Per recuperarlo i tre amici seguono le tracce del 
ladro. Grazie all‛olfatto di Zampacorta scoprono...

che il furto è colpa delle Faine e mentre le cattivone 
russano, scambiano i due sacchi e recuperano il libro!

La giornata dei Magiperchè è salva, ma non il povero 
Duca che deve liberarsi da una presa famelica!

AMICI, OGGI DIVENTIAMO DETECTIVE!
Il libro del Grande Sapere è stato rubato! 

Lampadino, Caramella e Zampacorta non si danno per vinti, ragionando 
come dei veri detective scovano e seguono varie tracce sospette!

Riusciranno i tre amici a stanare il ladro?

TRACCE sOsPETTE

NON PERDETE LA PROSSIMA USCITA PER VIVERE ALTRE FANTASTICHE AVVENTURE DI LAMPADINO E CARAMELLA!

COMPRENSORIO
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Alloggi di Edilizia residenziale Alloggi di Edilizia residenziale 
sociale pubblica.sociale pubblica.

Pubblicata la graduatoria defi-
nitiva relativa al bando di con-
corso per l’assegnazione degli 
alloggi di Edilizia Residenziale 
Sociale pubblica 2023. La gra-
duatoria definitiva, compren-
siva dell’elenco della riserva 
fino all’8% degli alloggi da 
assegnare ai sensi dell’art. 29-
ter della L.R. 23/03 e s.m.i. e 
punto 4 del bando ERS 2023, e 
il relativo elenco definitivo degli 
esclusi sono a disposizione di-
rettamente sito internet dell’En-
te nella sezione albo pretorio e 
amministrazione trasparente.
Sono state presentate 50 do-
mande complessive al bando 
di concorso di cui 38 sono state 
provvisoriamente accolte e 12 
sono state escluse. A seguire 
verrà predisposto l’avvio del-
le assegnazioni e la materiale 
consegna delle chiavi delle case 
popolari alle famiglie aventi di-
ritto. Le assegnazioni saranno 
effettuate sulla base delle attua-

li disponibilità, nello specifico 
13 alloggi, come disposto dal-
la comunicazione Ater-Umbria 
relativa agli alloggi di E.R.S per 
gli immobili pronti per la loca-
zione, salvo eventuali ulteriori 
alloggi che l’Ater Umbria affi-
derà al Comune a seguito di ri-
strutturazioni ed adeguamenti e 
prendendo in debita considera-
zione le percentuali preliminar-
mente riservate alle emergenze 
abitative ai sensi del Titolo II del 
vigente Regolamento Comuna-
le ERS ed all’eventuale mobilità 
negli alloggi di E.R.S. ai sensi 
del Titolo III del vigente Regola-
mento Comunale E.R.S.
Per tutte le informazioni sarà 
possibile rivolgersi all’Ufficio 
Casa
Orari di ricevimento
lunedì 9.00 – 13.00
giovedì  9.00 – 13.00
Reperibilità telefonica
lunedì 15.00 – 18.00
giovedì 15.00 – 18. 00

Il Comune di Orvieto aderisce Il Comune di Orvieto aderisce 
alla Settimana della Croce Rossa.alla Settimana della Croce Rossa.

Consegnata al sindaco la 
bandiera che è stata esposta 
sul loggiato del Palazzo co-
munale, il 9 maggio, giornata 
internaziona-
le della Croce 
Rossa, illumi-
nando la fac-
ciata di colore 
rosso per ono-
rare l’operato 
che i volontari 
e le volontarie 
svolgono quo-
t idianamente 
a servizio del-
la comunità. 
Il Comune di 
Orvieto ha 
aderito alla 
Settimana del-
la Croce Rossa 
che quest’anno ha assunto un 
significato particolare con-
siderato che si celebravano 
i 160 anni dalla fondazione 
dell’associazione creata da 

Henry Dunant. A conclusione 
delle iniziative al Teatro Santa 
Cristina di Porano si è tenuto 
lo spettacolo “Di vittoria in 

vittoria” che ha visto protago-
nisti 15 ragazzi con disabilità 
della Compagnia “Abili spe-
ciali” di Gualdo Tadino e 15 
volontari della Croce Rossa.

Veniteci a trovare presso la nostra struttura
a San Lorenzo Nuovo
oppure chiamateci per maggiori informazioni sui 
prezzi e su tutte le nostre attività ! 
Barbara 3288834863
Roberta 3738818542
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Liceo Artistico Livio Orazio Valentini - IISACP Orvieto.

Con un “Un occhio sulle stringhe” il Liceo Classico va in finale al 
progetto Art & Science across Italy.

Con “Un occhio sulle stringhe” 
di Alessandra Golfieri, Cateri-
na Dragoni e Giulia Amaddeo, 
il Liceo Classico e delle Scienze 
Umane si qualifica per la finale 
nazionale della competizione 
artistica-scientifica del progetto 
Art & Science across Italy.
Le alunne, incuriosite dalla 
promettente teoria delle strin-
ghe hanno immaginato e rap-
presentato con la composizio-
ne realizzata per il concorso 
l’aspetto delle stringhe, il loro 
movimento e la pluridimen-
sionalità dello spazio. La com-
posizione ha la forma di una 
struttura dodecaedrica, spec-
chiata internamente, che con-
tiene un giroide rotante.
Secondo la teoria delle strin-
ghe, gli oggetti fondamentali 
costituenti la materia non sono 
particelle bensì, appunto, strin-
ghe infinitamente piccole, che 
vibrano in uno spazio con un 
numero di dimensioni superiori 
alle quattro, alle quali
siamo abituati nella nostra 
percezione dello spaziotempo. 
Con una conferma sperimen-
tale della teoria si potrebbe 

avere una nuova e più 
profonda descrizione 
dell’Universo.
Per realizzare l’ambizioso 
progetto è stata fondamen-
tale la preziosa e fattiva col-
laborazione con la sezione di 
Architettura e Ambiente del Li-
ceo Artistico. I docenti di archi-
tettura e di laboratorio di tale 
sezione, hanno saputo guida-
re le alunne nello sviluppo del 
progetto e trasformare, attra-
verso un vero e proprio labo-
ratorio di gruppo, in sinergia 
con la docente di fisica, l’idea 
sulle stringhe in un manufatto 
artistico.
Il progetto Europeo Art & 

Science across Italy, organiz-
zato dall’Istituto Nazionale di 
Fisica Nucleare e dal CERN di 
Ginevra, ha lo scopo di avvi-
cinare gli studenti al mondo 
della scienza e della ricerca, 
usando l’arte come mezzo di 
comunicazione universale.

La scuola ha parteci-
pato alla compe-

tizione con “Un 
occhio sulle 
stringhe”e “Tic 
Tac”, un video 
sul tempo di 

Miriam Ravo ed 
Emma Pontremo-

li, a cui vanno i com-
plimenti per le competenze e la 
sensibilità dimostrate nella rea-
lizzazione.
Questa fase 
è successi-
va a quella 
teorica che 
si è svolta 
durante lo 
scorso anno 
scolas t ico, 
a t t raver so 
seminari e 
visite a la-

boratori scientifici.
Gli studenti che si sono qua-
lificati per partecipare alla 
competizione finale nazionale 
avranno l’opportunità di espor-
re la propria opera alla mostra 
“Creare immaginando” al 
MANN- Museo Archeologico 
Nazionale di Napoli, nel mese 
di maggio. Il premio in palio 
per i vincitori della competizio-
ne finale sarà la partecipazio-
ne ad un Master sul tema Arte 
e Scienza, al CERN di Ginevra 
e in altri Laboratori Nazionali 
dell’INFN.
Ed ora, si continua con la gara.
In bocca al lupo ad Alessan-
dra, Caterina e Giulia per la 
sfida finale!

La Giunta regionale dell’Um-
bria ha determinato in oltre 1 
milione e 178mila euro il fabbi-
sogno regionale per l’annualità 
2023/2024 relativo alle nuove 
domande di contributo per l’eli-
minazione delle barriere archi-
tettoniche negli edifici privati.
  Il fabbisogno è teso a soste-
nere 563 interventi, di cui 441 
da attuarsi nella provincia di 
Perugia e 122 in quella di Ter-
ni, destinati prevalentemente 
all’installazione di servoscala 
(con una percentuale pari circa 
al 64%).
  È stato calcolato dall’Asses-
sorato alle Politiche della casa 
sulla base delle richieste che i 
Comuni hanno trasmesso alla 
Regione, tenendo conto delle 
domande prodotte dai cittadini 
al 1 marzo 2024 per la con-
cessione dei contributi stabiliti 

dalla legge 13/1989 per la re-
alizzazione di opere in edifici 
già esistenti volte a garantire 
l’accessibilità, l’adattabilità e la 
visitabilità ai portatori di meno-
mazioni o limitazioni funzionali 
permanenti, a coloro i quali li 
abbiano a carico e ai condomi-
ni dove risiedono i beneficiari.
  Al fine di soddisfare tutte le ri-
chieste di contributo, dopo aver 
verificato la disponibilità di cir-
ca 249.350 euro quali econo-
mie delle due annualità prece-
denti, la Regione comunicherà 
un fabbisogno di risorse di cir-
ca 929.300 euro al Ministero 
delle Infrastrutture e Trasporti 
competente per l’assegnazione 
delle risorse.  
 Insieme alla richiesta di par-
tecipazione alla ripartizione del 
Fondo per il superamento delle 
barriere architettoniche, la Re-

gione trasmetterà al Ministero 
le relazioni annuali sui risultati 
conseguiti nelle due annualità 
precedenti.
   Nell’annualità 2021-2022 le 
domande da soddisfare sono 
state 276 (230 in provincia di 
Perugia e 46 in quella di Terni), 
di cui circa il 78% per interventi 
che hanno previsto l’installa-
zione di ascensori/montacari-
chi e piattaforme elevatrici, il 
20% per interventi di adegua-
mento degli spazi interni all’a-
bitazione, e una parte residua-
le di poco più del 2% per gli 
ulteriori interventi ammissibili, 
con un fabbisogno regionale 
di oltre 1 milione di euro. In 
attesa del decreto interministe-
riale di assegnazione e riparto 
delle risorse, la Regione ha as-
segnato e liquidato ai Comuni 
richiedenti la somma di oltre 

908mila euro disponibile nel 
bilancio regionale.  
Nell’annualità 2022-2023 le 
domande pervenute ai Comu-
ni sono state 310 (255 in pro-
vincia di Perugia e 55 in quella 
di Terni), di cui circa il 78% per 
interventi che hanno previsto 
l’installazione di ascensori/
montacarichi e piattaforme 
elevatrici, il 15% per interventi 
di adeguamento degli spazi in-
terni all’abitazione, e una parte 
residuale di poco più del 7% 
per gli ulteriori interventi am-
missibili. Per garantire costan-
za nell’erogazione delle risorse 
a favore dei Comuni, e quindi 
a favore dei cittadini beneficiari 
dei contributi, nel 2023 la Re-
gione ha assegnato e liquidato 
ai Comuni la somma comples-
siva di oltre 1 milione e 148 
mila euro.

Si chiude con 9.000 spettatori 
la stagione del Teatro Manci-
nelli “30 anni di Compagnia”, 
programmata e realizzata dal 
Comune di Orvieto con il con-
tributo della Fondazione Cas-
sa di Risparmio di Orvieto e 
la direzione artistica di Pino 
Strabioli.
Nell’anno che ha celebrato il 
trentesimo anniversario dalla 
riapertura del teatro di Or-
vieto dopo i lavori di restauro, 
sono stati 13 gli spettacoli nel 
cartellone in abbonamento 
(14 con la doppia replica di 
“Natale a casa Cupiello) e 6 
quelli fuori abbonamento (9 
con le repliche del musical 
“Ella”) con una media di più di 
370 spettatori. Il numero de-
gli abbonati ha toccato quota 

218, +16 rispetto ai 202 della 
stagione ’22-’23 quando gli 
spettacoli in abbonamento 
erano stati 10.
Doppio sold out per 
la prima nazionale di 
Vincenzo Salemme, 
seguiti dal successo 
dell’omaggio di Elio a 
ad Enzo Jannacci, dal-
le emozioni di Pierpa-
olo Spollon, dal “Di-
vertissment” di Rocco 
Papaleo, dalla nuova 
“Anatra all’arancia” di 
Emilio Solfrizzi e Car-
lotta Natoli, e dall’in-
tramontabile Gabriele 
Lavia. Teatro pieno 
anche per il concer-
to di Fabio Concato e 
l’irriverente comicità di 

Francesco De Carlo oltre alla 
conferma della Compagnia 
Mastro Titta.

A questi numeri vanno poi 
aggiunti quelli positivi degli 
altri spettacoli che hanno ar-

ricchito nel cor-
so di questi mesi 
l’offerta del Tea-
tro Mancinelli, tra 
questi le recite del 
cartellone “Manci-
nelli Off” al Ridot-
to, e lo “Schiac-
cianoci”, inserito 
nel programma 
di “A Natale re-
galati Orvieto”. 
Più di 230 i piccoli 
spettatori al primo 
dei tre spettacoli 
del “Teatro ragaz-
zi” riservato alle 
scuole.

Eliminazione barriere architettoniche.Eliminazione barriere architettoniche. “30 anni di Compagnia”, 9.000 spettatori per la stagione“30 anni di Compagnia”, 9.000 spettatori per la stagione
del Teatro Mancinelli.del Teatro Mancinelli.

I.I.S.S.T. Majorana-Maitani di Orvieto.

Il 4 aprile 2024, noi studenti 
delle classi del triennio dell’in-
dirizzo CAT dell'Istituto di Istru-
zione Superiore Scientifica e 
Tecnica Majorana-Maitani di 
Orvieto abbiamo avuto il pri-
vilegio di visitare il Centro re-
gionale della Protezione Civile 
di Foligno, grazie alla nostra 
partecipazione al progetto 
scolastico Re-Start. Quest'e-
sperienza si è rivelata incredi-
bilmente istruttiva e stimolante. 
Sin dal nostro arrivo, siamo stati 
colpiti dall'architettura innova-
tiva della sede operativa della 
Protezione Civile, caratterizzata 
da una cupola rialzata da terra 
e ricoperta da vetrate, che offre 
un'eccellente visuale dell'am-
biente circostante. Da futuri 
geometri, abbiamo apprezzato 
particolarmente la sua struttura 
funzionale, progettata in rispo-
sta al terremoto che ha colpito 
la nostra regione nel 1997. Ab-
biamo avuto l'opportunità unica 
di visitare luoghi strategici come 
la sala operativa, noto come 
"Centro Funzionale", dove ven-
gono monitorati i cambiamenti 
meteorologici e le situazioni di 

pericolo. Accanto a questa sala, 
abbiamo scoperto la sala prin-
cipale della “Cupola”, dove si 
tengono incontri cruciali per pia-
nificare risposte ed interventi in 
situazioni di emergenza, come 
quella causata dalla pandemia 
di Covid-19. È stato commo-
vente apprendere che durante 
questa emergenza, i leader re-
gionali, i vigili del fuoco e altri 
enti di soccorso si sono uniti per 
coordinare una risposta effica-
ce, con il coraggio di volontari 
che si sono esposti al rischio di 
contagio per aiutare la comuni-
tà. Inoltre, ci è stato illustrato il 
complesso delle caratteristiche 
tecniche della "Cupola", tra cui 
un ascensore progettato per 
oscillare al centro dell'edificio 
durante un terremoto, e le scale 

staccate dalla cupola per con-
sentire un movimento massimo 
di 40 cm. Tuttavia, ciò che ci ha 
colpito di più è stato il sistema 
di isolamento sismico delle basi 
su cui poggia l'intera struttura. Il 
complesso della Protezione Ci-
vile comprende anche strutture 
di servizio e stoccaggio, pronte 
per essere utilizzate in caso di 
emergenza. Siamo rimasti im-
pressionati 
dalla vastità 
del materia-
le necessario 
per affronta-
re situazioni 
critiche, e 
soprat tut to 
dall'ardore e 
dalla dedi-
zione degli 

operatori nel migliorare costan-
temente le proprie capacità per 
garantire la sicurezza e il benes-
sere di tutti i cittadini. Questa 
visita ha ampliato notevolmente 
la nostra comprensione delle 
sfide e delle risposte nella ge-
stione delle emergenze, e ci ha 
ispirato a contribuire alla nostra 
comunità in modo significativo 
in futuro.
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